
钱塘新区，来了！杭州东部这片热土，又揭开了新的发展篇章。当越来越多的目光聚焦于此，新区居民们更是难掩激动。

一方水土养一方人，滩涂地上生长出来的这片热土，从来不缺勤劳勇敢的干劲。面向未来，他们激情饱满，干劲十足。来，让我们听听他们的心声。

展望未来生活
期盼多多祝福满满

校企牵手，合作又有新成果
杭州职业技术学院西子航空工业学院院长

裘旭东

说句玩笑话，整合这步棋，我们算是走在

了前面。早在 2014 年，我们杭职就和大江东

西子航空工业公司成功牵手，采用校企联合

培养模式，个性化培养人才，铸造了两方资源

互利互惠的成功案例。作为订单班，教材都

是老师专门根据企业需求编制的，学校和公

司双方都会派出教师和老师傅开展教学。近

期，我们学校还和另一家企业——新松机器

人在进行洽谈，合作已基本确定。学校通过

专业课程开发与教学资源建设、人员交流互

动、联合订单人才培养、与企业共建实习基地

等形式，在研发技术、科研成果产业化转变和

人才培养等多领域展开合作。我们对未来发

展有信心！

认准了把家安在这里
福特汽车焊装车间员工 卜叶彤

我和老公都在福特汽车上班，之前是在

下沙租房住。我们都是外省人，来了好几年，

眼看着这儿发展起来、美丽起来，认准了这儿

有前途，也认准了要把家安在这里。我们已

经在大江东买了房，就快交付了。新区成立，

真是个大大的利好消息，在教育、医疗等配套

建设上，肯定会不断完善，让我们真正安居乐

业。

抓住机遇
把各项工作做好做到位
城市设施管养公司副总经理 鲍海霞

三年前，我们公司作为一体化养护单位

进入大江东，负责市政、环卫、绿化等多方面

工作。我是从杭州市区调过来的，当时市区

已经有了一些好的经验和管理模式，复制到

大江东，成效挺明显。新区成立，对我们来

说，是一种机遇，也是一种挑战。整个区域面

积扩大了，未来业务会增加，养护要求也会更

高。抓住机遇的前提是，我们要把各项工作

都做好、做到位。

未来发展潜力大
工作机会更多
省一建建设集团工地安全员 程世宏

我是 2001 年来下沙的，算是见证了这里

从小街小巷到满眼高楼大厦的变化，现在又

成立了钱塘新区，我打心眼里开心。我们做

工程的，互相交流很多。印象最深的是去义

蓬街道那次，他们样板体验区做得真不错，还

有遥控操作，不用去现场就可以看到施工情

况。当然，我们也不差，我们工地组了团队搞

BIM技术研究，简单来说，就是能呈现整个施

工过程和最后成果。工序好坏和方案优劣都

可以提前预见。新区成立，我们工地间的交

流也更方便。新区潜力无穷，我相信会带动

一大批重大项目开建，又有好多活儿可以干

咯！

这里充满活力和希望
让我们一起成长
浙江工商大学食品与生物工程学院学生 申毅

我家不远，在临平，近几年最大的感受

是城市基础设施建设的速度好快。地铁、高

架、快速路，通了一条又一条，商业综合体雨

后春笋一样冒出来，我们出行、购物、娱乐更

方便了。明年我就要毕业了，钱塘新区成

立，面积更大、发展更有优势，会有更多更好

的就业岗位和机会，我想留在这里，因为她

充满活力和希望。能和新区一起成长发展，

真的挺好的。

期待更多学习交流
碰撞出灵感火花
云滨社区党支部书记 刘敏

前段时间，我们和前进街道各社区进行

了交流，大家相谈甚欢。这是整合新区以来，

我们第一次和江对岸的兄弟单位进行交流，

有了很好的开头。去年，云滨社区评上了国

际化社区示范点，这对我们工作是很大的肯

定，但也只是一个开始。我们还要继续深化

国际化社区的建设和服务。我们接下来也要

找机会到江对岸去学习，了解不同的服务理

念，借鉴他们的好做法，希望能碰撞出不同的

灵感火花，运用到工作实践当中。

希望交通更便捷
教育资源更丰富
江潮社区社工 徐英姿

毕业后，我的第一份工作就是在江潮社

区。这一年半里，学习的东西很多，工作忙碌

而充实。去年，我完成了终身大事，今年又赶

上了新区诞生。新工作，新婚，新区，这些让

我对未来有了更多的希望。我在大江东土生

土长，现在又在下沙上班。两边的融合，也让

我有了更大的归属感。说到对未来的希望，

一是盼着过江隧道尽快通车，让交通往来更

加便捷。另外就是期待教育资源能够更好共

享，等未来宝宝出生，能够接受更优质的教

育。

未来发展不可限量
年轻人选这里没错
浙江水利水电学院辅导员 徐涛

我现在还清楚地记得 8 年前初到下沙时

的情形，眼看着这里交通越来越方便，商店多

了，美食店多了，生活更便利了。我热爱这片

土地，我的工作、生活都在这里，我相信她会

越来越好，所以选择在这里成家立业。作为

一名高校教师，我也建议学生毕业后留在这

里工作生活。钱塘新区未来发展不可限量，

年轻人在这里能找到更多发展机会，选这里，

没错！

与新区同成长、共发展
义蓬初级中学语文教师 施梦梦

2017 年 9 月，我满怀憧憬踏上大江东。

两年来，我与大江东的教育事业一起成长。

如今，又迎来了钱塘新区的成立，迎来新一轮

发展，也迎来新的机遇与挑战。作为年轻教

师，将有更多机会观摩优秀教师的课堂，从中

汲取经验，学习先进理念，在日常教学中不断

完善自己的教学方式方法。同时，我相信，新

区教坛也将为年轻教师提供更多展示平台，

让我们在磨练中成长。我要抓住这个契机，

与新区同成长、共发展。

早已做好准备，憧憬新区生活
河庄街道闸北村居民 蒋耀军

我是土生土长的河庄人，90后，听着长辈

们讲的围垦故事长大。到现在，我还记着爷

爷那句“肩骼要能吃斤两”的教诲，这大概是

围垦大地留给我们最宝贵的精神财富了。这

些年，这里发生了翻天覆地的变化，我们家从

两层平房变成四层小洋房，不久后又将搬进

设施完善的安置小区，生活条件真的越来越

好。钱塘新区成立，我们一家人都很开心，老

婆说，以后孩子能享受更好的教育了，爸妈

说，以后能享受到更好的医疗了，最重要的是

就业机会也越来越多。我早已做好了准备，

继续发扬长辈们吃苦耐劳的精神，投身新区

建设发展中。我们一家也衷心希望，新区发

展稳健、扎实、让人民享受更多福祉。

本报记者 钱慧慧 朱燕 汤晓燕 林雨晨 阮飞霞
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